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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

１ 濱 崎 早 人   

１ 那覇港浦添ふ頭地区の整備について 

２ 沖縄西海岸道路浦添南道路の早期整備について 

３ てだこ浦西駅周辺整備事業の進捗状況について 

４ 沖縄振興特定事業推進費交付金事業について 

５ 本市の児童虐待について 

２ 仲 間   烈  

１ 浦添南第一地区土地区画整理事業について 

 (1) 整備状況と進捗状況について 

 (2) 経塚公園の整備状況について 

２ 浦添城跡について 

３ ファミリー・サポート・センター事業について 

４ 出産・子育て応援給付金について 

５ 不登校対策について 

６ 小学校の特別支援学級について 

 (1) 研修などの実施状況について 

 (2) 特別支援教育ヘルパーについて 

７ 小学校・中学校入学や進級に伴う提出物の電子化について 

８ 小学校・中学校におけるお金の授業について 

９ 浦添市出身のプロスポーツ選手を応援することについて 

３ 金 城 大 輔  

１ 浦添西海岸の海における珊瑚の分布や生育状況の把握につい

て 

２ 海浜公園の進捗状況について 

３ カーミージー周辺のホテル建設について 

４ 都市計画マスタープランの改定について 

５ 国土交通省の示す「柔らかい区画整理」と「身の丈にあった

再開発」の本市での検討について 

６ 港川小学校区の学童の課題について 

７ 小学校内の空いているスペースを学童で活用することについ

て 

８ 市が管理する公園などの敷地を学童で活用することについて 

９ ＤＸの取り組みとして「書かない窓口」の検討について 

10 本市の情報セキュリティ対策について 

11 高齢者や障がいのある方など避難行動要支援者の状況につい

て 

 (1) 避難行動要支援者の登録者数の推移 

 (2) 情報の共有について 

 (3) 福祉避難所の周知について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

４ 又 吉 正 信  

１ 那覇港地方港湾審議会について伺います。 

２ 那覇港管理組合が管理する道路の区画線等について 

３ 浦添前田駅にぎわい交流ゾーン観光交流拠点施設整備事業の

進捗状況について伺う。 

４ 浦添市と観光協会との連携について 

５ 令和５年度の産業振興イベント開催について伺います。 

５ 儀 間 光 秀  

１ 内間小学校区の学童クラブについて 

 (1) 現状について伺う。 

 (2) 課題と今後の対応について伺う。 

２ 地域子育て支援拠点事業委託終了に伴い子育て支援事業の拡

充を求める決議について 

 (1) 決議を受けて今後の取り組みについて伺う。 

３ 那覇港港湾計画改訂について 

 (1) 計画改訂における浦添ふ頭地区の計画内容について伺う。 

 (2) 計画改訂が浦添ふ頭地区の自然的環境を保全する区域に与

える影響について伺う。 

 (3) 交流・賑わい空間の土地利用の在り方について伺う。 

 (4) 計画改訂を受け、軍港を含む浦添ふ頭地区内の施設整備の

優先順位について伺う。 

４ てだこ浦西駅周辺土地区画整理事業について 

 (1) 21街区の公募状況について伺う。 

６ 新 垣 有 太  

１ 地域子育て支援拠点事業民間委託３か所の終了後、受け皿と

しての環境を拡充させることについて、新年度体制の方針等を

伺う。                  

２ 子どもの貧困対策における、離婚後の子どもの養育費不払い

対策の進捗状況について伺う。                  

３ 当山小学校の分離新設の進捗状況について伺う。                 

４ 当山小学校周辺の交通安全及び渋滞対策の進捗状況について                  

５ てだこ学園大学院の学生が同大学院の文集「もえぎ」への文

章掲載を学長判断により拒否されたことについて問題だと考え

るが、経緯と見解及び今後の対応等について伺う。                  

６ ＮＴＴドコモとスマートシティ実現に向けた包括連携協定を

締結したことについて、経緯と具体的な内容等について伺う。                  

７ てだこ浦西駅周辺整備事業の進捗状況について伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

７ 大 城   翼   

１ 令和５年度当初予算について 

２ 新浦添市民体育館建設に伴う影響について 

３ ＡＮＡ ＳＰＯＲＴＳ ＰＡＲＫ 浦添内の整備計画につい

て 

４ 伊奈武瀬球場の代替地について 

５ 国際交流事業の実績について 

８ 上 原 聖 也  

１ 放課後児童健全育成事業について 

２ 子育て支援について 

 (1) 認定こども園における子育て支援事業について 

 (2) ファミリー・サポート・センターについて 

 (3) 給食費無償化について 

 (4) 就学前説明会について 

 (5) 子育て世代へのテレワーク人材育成事業について 

３ 物価高騰対策について 

４ 公園整備について 

 (1) ユニバーサルデザイン化について 

 (2) 経年劣化状況及び補修について 

５ てだこウォークについて 

６ ＴｉｋＴｏｋの活用状況について 

７ パワーハラスメントについて 

９ 松 下 美智子  

１ 日本初の国立自然史博物館を沖縄に誘致することについて 

 (1) 返還予定地の牧港補給地区（キャンプ・キンザー）への誘

致を検討してはどうかと提案します。可能性について見解

をお伺いします。 

２ 認可外保育施設への支援について 

 (1) 次年度からの給食のケータリング事業の取り組みについて 

 (2) うつ伏せ寝の事故防止の取り組みについて 

３ 放課後児童健全育成事業（学童クラブ）への支援について 

 (1) 家賃補助の増額への取り組みについて 

 (2) 内間小学校区の待機児童解消への取り組みについて 

４ Ｗi－Ｆi環境を整備することについてお伺いします。 

 (1) 母子生活支援施設「浦和寮」に整備することについて 

５ 産後ケア事業の拡充についてお伺いします。 

６ 市障がい福祉関連複合施設「ピアラルうらそえ」がオープン

して２年を迎えます。これまでの取り組み状況と今後の取り組

みについてお伺いします。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

７ 障がい者の方への差別禁止の取り組みについて 

 (1) スポーツ施設での対応について 

 (2) 今後、障がい者、健常者、観光客が共に楽しめるスポーツ

施設の建設について見解をお伺いします。 

８ 燃えないごみ袋の特小サイズの作成について、市民の方から

の要望があります。対応についてお伺いします。 

９ 医療的ケアの必要な子どもたちへの支援の取り組みについて

お伺いします。 

10 稲 嶺 伸 作   

１ ＰＰＰ（パブリック・プライベート・パートナーシップ）な

ど民間活力の活用について 

 (1) 庁舎敷地内に開店したコンビニエンスストアの状況を伺

う。 

 (2) 市有地への民間活力を生かした取り組みについて現状を伺

う。 

２ デジタル行政について 

 (1) スマートシティ実現を目指してＮＴＴドコモと包括連携協

定を締結したが内容を伺う。 

３ 女性活躍の推進、就労支援の観点からリスキリング支援につ

いて見解を伺う。 

４ 子育て支援について 

 (1) 次年度の子育て支援全般の政策について、またアウトリー

チ支援の必要性から産後ドゥーラの活用について見解を伺

う。 

 (2) 保育士確保について現状と対策を伺う。 

 (3) 当山学童クラブ含む４施設運営者の変更を伺う。 

５ 浦添城跡の整備について 

 (1) 園路整備の進捗を伺う。 

 (2) 園路周辺の照明の必要性を伺う。 

６ 子ども議会の導入について 

11 仲 程 淳 也  

１ 本市を訪れる観光客に対する災害時の対応について 

２ 西海岸開発について 

 (1) 環境アセスメントの調査概要と期間について 

 (2) 沖防波堤の着手時期と事業費について 

 (3) 浦添南道路の進捗について 

３ 米軍機飛行による電波障害改善に向けての取り組みについて 

４ 消防行政について 

５ 当山小学校分離新設校について 

 (1) 今までの経過と今後の対応について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

12 當 間 清 春  

１ 沢岻小学校正門付近の交通安全対策について 

２ 沢岻小学校から提出された修繕要望について 

３ 本市の公共施設のＬＥＤ化について 

４ 本市の学校でのマスク着用について 

５ てだこ市民大学の現状と課題について 

６ 市道内間経塚線沢岻１丁目27番から40番付近における大型車

両通過後の建物の揺れについて 

７ 都市計画マスタープラン策定と用途変更について 

８ 地域子育て支援拠点事業廃止に伴う影響について 

13 具志堅 興 一  

１ 松本市長の政治姿勢について 

 (1) 前回問題となった政治資金収支報告書について 

２ 浦添市における子育て支援について 

 (1) 産後ケアの拡充について 

 (2) 一時預かりについて 

 (3) 出産・子育て応援交付金について 

 (4) 非課税世帯への子育て支援について 

３ 第五次浦添市総合計画について 

 (1) 将来人口推計の推移について 

 (2) 市税の歳入が今後どのように推移するのかについて 

 (3) 現在の歳出・政策が今後どのような浦添市にするのかにつ

いて 

14 比 嘉 武 宏  

１ 北方領土返還要求沖縄県連絡協議会、沖縄県北方領土問題研

究教育者会議について 

２ 教職員のメンタルケアの在り方と実情について 

３ 港川の急傾斜地崩壊危険区域指定について 

４ 観光業のこれからの重点的取り組みについて 

５ 牧港補給基地の跡地利用について 

 (1) 返還後の支障除去期間中の賃料の取り扱いについて 

 (2) 跡地利用推進に向けて新たな取り組みについて 

15 護得久 朝 文  

１ 教員不足について 

 (1) 浦添市の状況 

 (2) 教職員への影響 

 (3) 子どもたちへの影響 

２ 市内中学校部活動の地域移行の取り組みについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

３ 浦添市の体育施設について 

 (1) 市民球場の市民団体優先使用について 

 (2) 浦添市民体育館の利用について 

４ うらちゃんｍiｎi再運行について 

５ 地方創生（まち・ひと・しごと） 

 (1) 生涯活躍のまちづくりについて 

６ てだこ学園大学院について 

７ てだこ浦西駅周辺土地区画整理事業の進捗状況について 

16 亀 川 雅 裕  

１ 当山小学校分離新設校について 

２ 鉄軌道について 

17 又 吉 健太郎  

１ 松本市長の政治姿勢について 

 (1) 松本市長の政治と金の問題について 

 (2) 福祉委員会で全会一致を目指していた決議案の賛否につい

て市長から議会介入を行ったか。 

 (3) 市長から職員へのパワハラの実態について 

２ 市内の公園遊具の状況について 

３ 牧港に新たに完成する物流センター周辺の道路環境整備につ

いて 

４ 介護従事者の処遇改善手当の支給状況について 

５ 浦添スマートシティ基盤整備株式会社の責任の所在について 

６ 地域子育て支援拠点事業の今後について 

７ 浦添市内の学童クラブの現状と課題について 

８ 高騰する電気料金が本市に与える影響と今後の対策について 

18 真栄城 玄 誠  

１ 学校給食費を引き続き無償化とすることについて 

２ 学童クラブについて 

 (1) 内間地域に学童クラブを増設することについて 

 (2) 学童クラブの公設公営について 

３ 地域子育て支援拠点事業を継続することについて 

４ 物価高騰対策について 

 (1) 保育料の減免について 

 (2) 指定管理施設のリスク負担について 

５ ふるさと納税について 

６ こども家庭庁設置に伴う本市の対応について 

７ 再犯防止推進計画書の策定について 

８ 本市が抱えている訴訟について 

９ 本市財政援助団体等への補助金について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

19 下 地 秀 男  

１ 認定こども園における子育て支援事業について 

 (1) 駐車場について 

 (2) 周知について 

 (3) 行政は協力や助言や指導は行えるのかについて 

  ①現状と課題について 

 (4) 保育士不足があって十分に子育て支援事業が行えるかにつ

いて 

２ 子育て支える“かかりつけ園”就園前から「マイ保育園」に

ついて 

 (1) マイ保育園を浦添市として展開することについて 

 (2) 一時預かりについて 

  ①現状と課題について 

  ②石川県の取り組みについて 

３ ファミリー・サポート・センターについて 

 (1) 全市民を上げて子育て支援をすべきことについて 

４ 産後ケアについて 

５ 専業主婦家庭も定期的に利用できる保育制度の創設等につい

て 

６ 妊娠出産時にそれぞれ５万円、計10万円を給付する等の伴走

型支援について 

７ 施政方針の「学童クラブにつきましては、引き続き補助金等

による運営支援を図り、ひとり親世帯に対する利用料減免の拡

充や家賃補助の増額を図ること」について 

８ 信号機設置について 

 (1) 県道153号線沿いうちょうもう公園とユニオン経塚店付近

の丁字路交差点 

 (2) 字経塚360番地ファミリーマート大名団地前丁字路交差点 

９ 物価高騰対策について 

20 仲 村 直 子  

１ 昨年12月に岸田政権は新たに「安保関連３文書」を閣議決定

しました。２月12日の新聞報道では、安全保障に関する首長ア

ンケートで、「沖縄県の市町村長、半数がミサイル隊配備を拒

否、防衛強化は支持14人、不支持９人」とありました。「安保

関連３文書」の大軍拡と大増税をストップし、浦添市において

は西海岸の自然の海を残し安全安心の市民生活を守ることを求

めて市長に伺います。 

 (1) 防衛力強化を打ち出した岸田首相の方針に対し、平和憲法
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

を守って平和外交を行う立場に立つべきです。見解を伺い

ます。 

 (2) 那覇港湾施設（那覇軍港）の浦添西海岸への移設につい

て、現有機能ではなく強化されるのではないかと市民の声

があり、反対すべきです。見解を伺います。 

 (3) 牧港補給地区（キャンプ・キンザー）について１月16日の

報道では「基準520倍ダイオキシン 沖縄米軍基地、土壌汚

染「深刻」」とあり、米海軍海兵隊公衆衛生センターが

2019年10月キャンプ・キンザーで土壌汚染が存在している

とし、キンザー内で過ごす子どもや屋外で作業する労働者

の健康に危険が高いと結論付ける報告書を作成したことが

分かったとありました。汚染状況や健康被害、キャンプ・

キンザーの返還に向けての影響について調査を求めて見解

を伺います。 

 (4) 那覇港地方港湾審議会において２月７日に那覇港港湾計画

改訂について、浦添ふ頭にクルーズ船・ＲＯＲＯ船併用の

500メートル岸壁を整備することなどが盛り込まれました。

しかし２月14日の報道では「浦添パルコシティ沖に豊かな

珊瑚礁 日本自然保護協会がリーフチェック」とありまし

た。この自然環境保護のため、埋め立てには反対すべきで

す。見解を伺います。 

２ 新型コロナウイルス感染症によるパンデミックの影響や、ロ

シアのウクライナ侵略、円安などによる物価高騰の中、少子化

対策を行い暮らしの支えを求めて伺います。 

 (1) 地域子育て支援拠点事業の３か所の廃止を見直し、継続す

ることで乳幼児と家族のよりどころとなる場所の維持と充

実化を求めて伺います。 

 (2) 内間学童クラブの利用を希望する子どもたちが待機するこ

となく内間小学校の地域で、豊かな放課後を過ごせるよ

う、増設を求めて伺います。 

 (3) 保育園、認定こども園等の入所待機児童解消を求めて伺い

ます。 

３ 全ての子どもたちを健全に育成し、学習が保障されることを

求めて伺います。 

 (1) 就学援助を必要な子どもたちに拡充することを求めて伺い

ます。 

 (2) 小中学校の給食について給食費の無償化の継続を求めて伺

います。 
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 (3) 子どもの医療費窓口無料化について、高校卒業まで拡充を

求めて伺います。 

４ 国保税の引き下げへ、子ども均等割り廃止を求めて伺いま

す。  

５ 高齢者や生活困窮者における制度の活用を求めて伺います。 

 (1) 生活保護は国民の権利であると周知するためポスターの掲

示、扶養照会の廃止を求めて伺います。 

 (2) 加齢による難聴者に対する補聴器補助制度の創設を求めて

伺います。 

21 古波蔵 保 尚  

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 松本市長就任から10年を振り返って 

  ①学校給食費の完全無償化がいまだに実現できていない理由

を伺う。 

  ②少年の船が復活できていない理由を伺う。 

  ③公約違反してまで市長公用車を設けた理由を伺う。 

  ④二期目の退職金を受取った理由を伺う。 

  ⑤西海岸開発の進まなかった理由を伺う。 

  ⑥浦添南第一・第二地区土地区画整理事業が停滞している理

由を伺う。 

  ⑦てだこ浦西駅周辺開発が停滞している理由を伺う。 

  ⑧キッズファーストを宣言しながら、子ども・子育て支援で

様々な問題が起きている理由を伺う。 

  ⑨保守系市長(チーム沖縄)の各市長が公約を着実に推進し実

績を残しているのに松本市長の実績が乏しい理由を伺う。 

  ⑩都市景観形成モデルの観点から、庁舎敷地内のコンビニ設

置について伺う。 

  ⑪松本市長就任からこれまでの10年間で市長として受け取っ

た給与、賞与、退職金の内訳と総額を伺う。 

２ 自治会支援策について 

 (1) 自治会加入率の推移を伺う。 

 (2) 市職員及び管理職員の自治会加入状況を伺う。 

 (3) 自治会長会事務所設置について伺う。 

 (4) 自治会加入率を50％以上目指す考えはないか伺う。 

３ 教育・保育行政について 

 (1) 保育士配置について伺う。 

 (2) きょうだい児の入所について伺う。 

 (3) 地域子育て支援拠点事業について伺う。 

 (4) 学童保育について伺う。 
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22 當 間 左知子  

１ 教育・保育行政についてお伺いします。 

 (1) 特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の３月１日の

受け入れ児童数について 

 (2) 認定こども園の浦添市外在住の園児数について 

 (3) ３月１日現在の入所待ち児童数について 

 (4) 令和５年度保育所入所手続きの進捗状況について 

 (5) 保育士の配置基準について 

 (6) 保育士確保策について 

 (7) 認可外保育施設について 

２ 地域子ども・子育て支援事業についてお伺いします。 

 (1) 放課後児童健全育成事業について 

 (2) 地域子育て支援拠点事業について 

３ 教育行政についてお伺いします。 

 (1) 保幼こ小連携について 

４ 自治会における子どもの居場所づくりについてお伺いしま

す。 

23 下 地 惠 典  

１ 西海岸開発について 

 (1) 港湾計画改訂で示される850メートル海浜・ビーチを先行

整備する場合の課題について 

２ 跡地利用計画について 

 (1) 土壌汚染の跡地利用に及ぼす影響について 

 (2) 跡地利用計画策定にあたっての課題について 

３ 大平安波茶線と大平20号線の交差点について 

 (1) 道路整備の経緯について 

 (2) 信号機の設置要望について 

４ 区画道路工事に伴うあじさい公園の在り方について 

 (1) 事業区域内の桜並木の保全について 

24 田 畑 翔 吾  

１ 教職員の多忙化をなくし命と健康を守ることについて 

 (1) 直近３か月間における、過労死ライン月80時間を超える残

業および健康障害リスクを伴う月45時間を超える残業を行

っている教職員の割合について 

 (2) 直近３か月間における、公立小中学校教職員の最長の残業

時間について 

 (3) 学校現場の抜本的な負担軽減に向け、教職員の増員を市独

自で行うことについて 

 (4) サービス残業の温床となっている給特法の改正および教育

予算の増額を国に対して求めることについて 
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２ 代替教員の確保ができず子どもたちを他の学級に一時的に統

合したことについて 

３ 生徒に対し合理性のない規則を強いる「ブラック校則」が問

題視されています。校則に残る生徒への人権侵害をなくし、個

性を尊重する学校へと変わることが求められています。 

 (1) 本市５中学校のホームページに校則を掲載することについ

て進捗を伺う。 

 (2) 校則の見直しを行った学校は何校あるか。 

４ 浦添市が当事者との議論なしに一方的に決定した子育て支援

センター等の廃止方針を撤回し継続することについて 

５ 市民と行政をつなぐ重要な役割を担っている社会福祉協議

会。近年、人手不足や非正規率の高さ、財政面の悪化から社協

の存続そのものが見通せない状況になっており、本市が財政面

においても積極的に関わる姿勢が求められています。 

 (1) 社会福祉協議会運営補助金交付要綱の制定に向けた進捗に

ついて 

 (2) コミュニティソーシャルワーカーの正規化および職員の雇

用確保のために人件費補助を行うことについて 

６ 出産後のお母さんが安心して子育てができるよう産後ケア事

業の拡充を市が率先して行うことについて 

 (1) 訪問型・通所型・短期入所型の令和３年度及び令和４年度

における利用実績について 

 (2) 利用回数を増やすことについて 

25 又 吉 謙 一  

１ 土地区画整理事業について 

 (1) これまでの区画整理事業の整備効果をどのように評価して

いるか。 

 (2) 城間伊祖地区、大宮地区の事業概要について 

  ①施行面積及び仮換地指定から換地処分までの期間 

  ②総事業費及び総事業費に占める国庫補助金、保留地処分

金、市単独費の額と割合 

 (3) 南第一地区、南第二地区の事業概要について 

  ①施行面積及び仮換地指定から現在までの事業期間と面整備

率 

  ②総事業費及び総事業費に占める国庫補助金、保留地処分

金、市単独費の額と割合 

  ③執行済み額に占める国庫補助金、保留地処分金、市単独費

の額と割合 

  ④残事業費に占める国庫補助金、保留地処分金、市単独費の

額と割合 
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26 銘 苅 幸乃助  

１ 自治会について 

２ 新浦添市民体育館建設について 

３ 陸上競技場について 

４ 地域子育て支援拠点事業について 

５ 公共工事について 

 (1) 業者に対しての指導方針について 

 以 上 


